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教育局局長楊潤
雄（中）昨日於新年
傳媒午宴，烹製露
絲（老師）瑪莉蜆殼
（學）肉燴全蛋麵（全
面），寓意中小學老
師全面學位化；副
局長蔡若蓮製作的
芝（資）士甜柑（金）
沙律寓意注資大學
研究基金；政治助
理 施 俊 輝 的 「 山
竹」蜂蜜特飲則象
徵風災特別津貼。

好「煮」意

人事升遷商業活動 楊潤雄令「執番正」
遊學團賬目亂 教局警告沙呂小

浸信會沙田圍呂明才小學去年
被揭發舉辦澳洲遊學團賬目不清，
校方獨立調查尚待完成，而教育局
方面的跟進已有新進展。教育局局
長楊潤雄昨表示，局方經調查後已
向該校法團校董會發警告信，就有
關人事升遷、商業活動、舉辦遊學
團程序等事宜要求作出改善。他強
調學校管理層有責任「執番正」學
校制度和人事問題，期望學校在適
當時間作出改善，否則不排除有進
一步行動。

楊潤雄昨日出席傳媒午宴時透露，除了
媒體去年廣泛報道的遊學團問題外，

教育局亦有收到有關沙呂小的其他投訴事
宜，經調查後昨日正式向校方發出警告
信。「（內容）主要係詳細講調查發現學
校有哪些問題」，包括老師聘用與升遷事
宜，亦有提及舉辦遊學團的問題。
楊潤雄說：「現時我們的做法是發警

告信，並作出聯絡，下一步則要再視乎校
董會的回應而定」。教育局副局長蔡若蓮
補充指，一般情況下學校需檢視警告信所
指是否屬實，若為屬實便應向局方提出改
善方案，糾正問題。

國歌教學在資源上多做工夫

至於涉事的個別教職員是否要為事件
問責或懲處，楊潤雄指會交由辦學團體和
校董會處理，不過教育局亦可從專業角
度，檢視涉事教師有否觸犯或未符合專業
標準和相關條例，最嚴重可取消教師註
冊，但他強調現時未到這個階段。
蔡若蓮續指，有關事件或反映本港部

分學校的法律意識不足，如在採購和招標
程序上容易出錯，「始終老師在招標這些

方面並非專業，尤其在兼任的情況就更易
有甩漏」，為此相關認知是有待加強。
另外，《國歌條例草案》早前刊憲，

條文規定教育局局長須就將國歌納入小學
教育及中學教育發出指示。楊潤雄表示初
步考慮以信件或通告形式發出，大致上依
照一貫做法，只會在資源上多做工夫，
「例如在教育局網頁介紹國旗、國徽、國
歌的資料部分，多做一個英文版」，以及
在行政措施上提供更多指引。
至於教學方法會否納入指引，楊潤雄

重申「點樣教就無需要（由局方指
示）」，因目前未見有學校在這方面有太
大問題，「主要都係繼續他們在做的工
作」。

董之英老師大爆欺凌內幕

幼園教國歌 培養視野思維
《國歌條例草案》已進入立法審議階

段，條例草案訂出將國歌納入小學及中學
教育，但其實，香港部分學校在幼稚園階
段已通過教授唱國歌加深幼童對國家的了
解。其中，又一村學校將國歌環節加入
K3學生的相關學習單元。校長李明珠表
示，幼童唱國歌，不但增加他們對國家的
認識，更能透過國歌培養他們廣闊視野及
世界性思維。
「起來，不願做奴隸的人們……」一

把把稚嫩的聲音，唱起激昂雄偉的《義勇軍
進行曲》。他們的神情既可愛又肅穆，儼如

一個個小士兵。又一村學校的K3學生，只
花約十天時間，唱起國歌來已經有板有眼。
該校的K3課程裡包含兩星期、名為

「我愛中國」的學習單元，介紹中國藝
術、建築等傳統文化，其中加入了教授國
歌的環節，加深學生對國家的了解。

心懷敬意習禮讓

負責教授K3班的該校教師方少英表
示，學唱國歌過程其實就像學一首普通歌
曲一樣，在輕鬆愉快的環境下學習。因為
學生始終還小，所以會淺白地講解歌詞。

方少英認為，國歌除了讓學生認識自
己國家，更能提升學生的品德水平。「他
們知道唱國歌時要心懷敬意，待人處事的
態度也會受潛移默化。」她笑言，學生在
上洗手間的途中會互相禮讓，「不如先讓
你上吧！」，而玩玩具時也更樂於分享。

中大研究團隊與深圳市政府合作，
利用全新技術，以更便宜、更迅速、更
安全的方式建立過渡性校舍，將香港的技
術轉移到大灣區，協助發展大灣區的教育
基礎設施。中大建築學院副教授朱競翔團
隊，設計一種可快速成型的通用空間系

統，系統採用輕型預製鋼框架及鋼複合樓
板結構圍護系統，建造過程快捷。
深圳市「梅麗小學騰挪校舍」成為

全國首個在城市內使用輕量級結構的建
築。校舍主要採用鋼材作主要建材，並
以螺栓連接，不需焊接，組裝便捷。

中大研輕量建築 助大灣區建校
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考評局增電腦化考場防「出貓」
考評局每年獲約120個國際及專業團體委

託，舉辦超過200項考試，考評局昨日表示，為
應付日漸增加的需求，局方將增設可使用電腦
化考試的場地，並已更新考核系統，考評局國
際及專業考試總經理羅慧基表示，電腦化考試
的好處是保密，縮短報名、閱卷和評分所需時
間，更能有效防止作弊，同時令考試場地安排
更具彈性。
羅慧基表示，電腦化考試是國際考試的大

勢所趨，考評局有必要加強處理相關考試的能
力。她指出，電腦化考試比例不斷上升，2017/
18 年 度 佔 7.9% ， 預計 2018/19 年 度 將佔
11.6%，而 5 年內相關比例將增至 15%至
16%。
考評局的國際及專業考試部現時為約120個

機構提供全面的評核服務，每年在香港舉辦超
過200項考試，包括入學考試、專業及職業考
試、語文水平考試和招聘考試等範疇，每年約
有30萬名考生。
考評局由1998年起舉辦首個電腦化考試，

並於1999年設立「電腦測試中心」，主要用作
舉辦TOEFL（托福）考試。而局方至今已承辦
逾50項電腦化考試，包括美國大學入學考試、
內地國家統一法律職業資格考試等。

馬鞍山仁濟醫院董之英紀念中學爆發
集體欺凌醜聞，相繼於網上流出懷疑集體
欺凌影片。有自稱馬鞍山仁濟醫院董之英
紀念中學老師的網民，昨日於馬鞍山之友
MOSers（Since 2014）報料指，該校涉嫌
鼓勵踢足球的學生作威作福，曾有男學生公
然非禮睡覺的女同學，另再叫其他同學拍片
留念，後涉事男同學被勸退，而拍片學生仍
繼續「作威作福」。又指，就算受欺凌同學
向訓輔主任反映，亦只會被敷衍對待。
多名立法會議員去信立法會教育事務

委員會要求跟進校園欺凌問題，其中民建

聯立法會議員葛珮帆昨日建議政府參考美
國，制定「反欺凌法例」，真正做到對校
園欺凌零容忍。

楊潤雄：若屬實需作改善

楊潤雄昨日表示，若有關報道全部屬
實，是有問題並需要作出改善。局方會集
中在學校管理及訓輔方面提出意見與支
援，聯同學校管理層共同商討改善方法。
他又指，局方就校園欺凌問題一直有跟學
界溝通，亦有相關指引，未來會在培訓方
面再多做工夫。


